



Protokoll der 117. Generalversammlung vom 5. März 2022, 09.30 Uhr,
Gemeindehaus, Hauptstrasse 25, 5043 Holziken

Traktanden

1. Begrüssung und Appell
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der Generalversammlung 2021
4. Mutationen
5. Jahresbericht des Präsidenten
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht
7. Budget
8. Festsetzung des Jahresbeitrages
9. Wahlen
 - a) Ersatz Rechnungsrevisor
10. Anträge
11. Ehrungen
12. Tätigkeitsprogramm
13. Standardfragen
14. Rückblick Bewertungssaison 2021 /2022
15. Umfrage und Verschiedenes

1. Begrüssung und Appell

Um 09.30 Uhr eröffnete Stefan Röthlisberger die 117. GV und begrüßte alle herzlich. Ein spezieller Gruss richtet er an Peter Iseli. (Präsident RKS)

Es wurden keine Änderungen der Traktandenliste gewünscht.

Vizepräsident Franz Käser machte Appell.

Anwesend:	Expertinnen und Experten: 38
	nichtamtierende Experten: 5
	Gäste: 1
	Total Anwesende: 44
	Stimmberechtigte: 38
	Absolutes Mehr: 20

Entschuldigungen: Monika Furrer, Thomas Marquart, Roland Lüthi, Hansueli Schmid, Hans Schmid, Heinz Graber, Kurt Schwab, Markus Vogel, René Hintermann, Iwan Heid, Godi Gafner.

Vizepräsident Franz Käser schreibt das Protokoll für Monika Furrer, die krankheitsbedingt entschuldigt ist.

2. Wahl der Stimmenzähler

Vorgeschlagen und gewählt wurden: Armin Ackermann, Res Ogi und Marc Bärtschi. Alle wurden einstimmig gewählt.

3. Protokoll der Generalversammlung 2021

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt und der Verfasserin Monika Furrer und dem Übersetzer Französisch Michel Gruaz mit Applaus verdankt.

4. Mutationen

Folgende Personen sind auf den heutigen Tag auf die Liste der Nichtamtierenden Experten übergetreten:

- Iwan Heid
 - Bruno Breitenmoser
 - Bruno Schwab
 - Sven Stampfl
- Bestand der der Expertenvereinigung per 5. März 2022
- Aktive Experten 41
 - Nichtamtierende Experten 37

Todesfälle:

Rösch Peter 15. August 2021

Suter Theo 17. Februar 2022

Grusswort von Peter Iseli, Präsident Rassekaninchen Schweiz

Hat die Rassekaninchenzucht noch Zukunft ?

Mit diesen Worten eröffnete Peter Iseli sein Grusswort. Er dankte allen Expertin/en für ihre vorzügliche Bewertungsarbeit an der Rammlerschau in Thun. Es gab Gewinner und Verlierer. Auch gab es Kritik, aber gibt es die nicht mehr, so gibt es auch keine Ausstellungen mehr. Ob chippen oder weiterhin die Ohrenmarken einsetzen, soll jeder Züchter selber entscheiden können. Peter Iseli appellierte an alle, Ausstellungen zu organisieren. Peter dankt allen für ihren Einsatz in der vergangenen Ausstellungssaison die trotz Corona nicht immer leicht war.

5. Jahresbericht der Präsidenten

Vizepräsident Franz Käser stellt den Jahresbericht des Präsidenten zur Diskussion. Dieser wurde mit Applaus einstimmig genehmigt. Franz dankt Stefan für die gute Zusammenarbeit und für seine grosse Arbeit zum Wohle der Expertenvereinigung.

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht

Der Kassier Klaus Blättler stellt uns die Rechnung vor.

Keine Einwände.

Revisor Markus Durrer empfiehlt der Versammlung die Rechnung welche er mit Philipp Bucher geprüft hat zu genehmigen. Er dankt Klaus für seine saubere Arbeit. Einstimmig genehmigt.

7. Budget

Der Kassier Klaus Blättler präsentiert das Budget 2022 mit einem voraussichtlichen Verlust. Das Budget wurde einstimmig angenommen.

8. Jahresbeitrag

Auch dieses Jahr wird kein Jahresbeitrag erhoben und wird ebenfalls ohne Gegenstimme angenommen.

9. Wahlen

Ersatz Rechnungsrevisor

Einstimmig wurde Sandra Heuberger als Ersatz Rechnungsrevisor gewählt.

10. Anträge

Sind keine eingegangen

11. Ehrungen

Folgende Expertenkollegen wurden für Ihre Verdienste geehrt und Stefan dankte ihnen für ihre Expertentätigkeit. Sie erhalten eine Erinnerungsschiefertafel und eine gute Flasche Wein.

- Bruno Breitenmoser
- Bruno Schwab
- Sven Stampfl

Unser Präsident stellte uns ein sehr verdientes Mitglied vor.

Michel Gruaz wird mit grossem Applaus zum Ehrenmitglied der SKEV ernannt.

Michel bedankt sich für die Ehrung und freut sich auch weiterhin auf die gute Zusammenarbeit.

12. Tätigkeitsprogramm

12. März 2022 POK in Reiden (Wahl FTK – Reduktion auf 4 Mitglieder) Urban Hamann, Mirko Solari, Klaus Blättler, Stefan Röthlisberger.

Zwergwidder chinchilla werden zur Aufnahme vorgeschlagen. Die Zwergwidder weissgrannen schwarz erfüllen die Anforderungen noch nicht.

6. – 8. Mai 2022 EE Preisrichterschulung in Breslau – Polen Urban Hamann, Markus Pfiffner, Stefan Röthlisberger.

11. Juni 2022 DV in Delsberg

8. – 9. Oktober 2022 Repetitionskurs im Jura

Die Farbe Grau/Eisengrau wird besprochen und die Rassen Thüringer, Blauwiener, Hotot und Widder grau.

Abgabe vom Chip-Lesegerät.

11./12. Februar 2023 Repetitionskurs

Vorschlag: Weisswiener besprechen und ein Experte stellt seine Rasse vor.

4. März 2023 GV in Holziken.

13. Standardfragen

Stefan ist der Meinung, dass in nächster Zeit keine neuen Rassen und Farbenschläge mehr aufgenommen werden sollten. Die Lösung mit der EE Bewertung hat sich bewährt und somit können alle Rassen die im Europastandard sind, auch in der Schweiz ausgestellt werden. Es

fanden 15 Vorbewertungen und 15 Tischbewertungen nach dem EE-Standard statt. Die Qualität der Löwenköpfchen am Repetitionskurs war sehr gut. Die Zibben sind in den Langhaarzonen eher besser als die Rammler. Auch die Hell und Champagne-Silber waren sehr gut. Im Aufnahmeverfahren bleiben die Zwergwidder weissgrannen schwarz und die Löwenköpfchen röhnfarbig.

Im 2021 waren die Experten Einsätze wieder vermehrt: 241 Vorbewertungen, 245 Ausstellungen, 111 Tischbewertungen und 46 Kurse.

14. Rückblick Bewertungssaison 2021/2022

Der Verband Rassekaninchen Schweiz war der aktivste Verband innerhalb von Kleintiere Schweiz. Viele Ausstellungen wurden jedoch von einigen OKs viel zu früh abgesagt. Die Züchter waren sehr dankbar, dass überhaupt Bewertungen stattfanden. Die Tierzahlen waren sehr gut und die meisten Züchter waren zufrieden. Das motivierte die Experten und die Bewertungsarbeiten wurden gerne ausgeführt. Der Höhepunkt der vergangenen Ausstellungssaison war natürlich die Rammlerschau in Thun. Die Bewertung verlief sehr ruhig und konzentriert. Einige Bewertungen wurden zu wenig differenziert gemacht und fast alle Tiere bekamen in der Pos. 5, 6 oder 7 eine 9.5. In einzelnen Fällen wurden auch falsche Bemerkungen in den jeweiligen Positionen vermerkt. Dies sollte nicht mehr vorkommen. Nach der Bewertung gab es positive und negative Rückmeldungen. Differenzen sind durchaus möglich und im Nachhinein sehr schwierig zu beurteilen. Fehler passieren immer. Der Mister Schweiz, ein Blaulohrammler war ein verdienter Sieger. Die Rammlerschau Thun war eine super Ausstellung, die uns allen in guter Erinnerung bleiben wird.

Für den Expertenlehrgang 2022–2025 haben sich 7 Personen angemeldet. Die Aufnahmeprüfung findet am 9. April 2022 statt. Mit der Ausbildung wird im Mai gestartet mit dem Ziel, dass mindestens 4 Anwärter die Ausbildung abschliessen. Die Ausbildung wird vermehrt an Ausstellungen stattfinden, weil dort genügend Tiere in verschiedenen Klassen zur Verfügung stehen.

15. Umfragen und Verschiedenes

Michel Gruaz gibt zu bedenken, dass Kaninchen mit verrissenen Ohren nicht mehr ausgestellt werden sollten. An der letzten Sitzung der FTK wurde beschlossen, dass in Zukunft Tiere mit zerrissenen Ohren bewertet, aber danach von der Ausstellung entfernt werden müssen. Urban Hamann dankt dem Vorstand für ihre geleistete Arbeit und Michel Gruaz bedankt sich noch einmal für die Ehrenmitgliedschaft.

Zum Schluss dankt Stefan Röthlisberger der FTK, dem Vorstand und allen Expertinnen und Experten für die gute Zusammenarbeit.

Schluss der Versammlung 11.00 Uhr
Kölliken, 10. März 2022



Vizepräsident Franz Käser